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Premessa 

Solbiate Arno si trova a un punto di svolta, un momento in cui la scelta di un nuovo corso può definire il 

futuro del nostro paese e di chi lo abita. La lista che rappresentiamo nasce dall'esigenza di proporre 

un'alternativa forte e tangibile, un cambiamento che vada oltre la continuità di un'ideologia che ha guidato 

il comune negli ultimi anni. Il nostro impegno si fonda sulla volontà di risvegliare e valorizzare Solbiate Arno, 

investendo in un modello di sviluppo che ponga al centro i tre pilastri fondamentali della sostenibilità: 

ambientale, economico e sociale. 

In un contesto in cui le dinamiche globali incidono sempre di più sulla realtà locale, intendiamo promuovere 

la sostenibilità come filosofia cardine del nostro agire amministrativo. Siamo determinati a rendere Solbiate 

Arno un comune più vivo, capace di favorire la socialità e il benessere per tutti i cittadini, senza distinzioni di 

età o condizione sociale. Il nostro programma non rappresenta solo un elenco di interventi da attuare, ma è 

l'espressione di un nuovo approccio alla gestione della cosa pubblica, che considera il territorio e la sua 

comunità come un ecosistema dinamico e interconnesso. 



 

2 10 maggio 2024 
 

 

Siamo consapevoli che per realizzare questo progetto ci vogliono visione, competenza e un dialogo aperto 

e continuo con i cittadini. La nostra lista è composta da persone che vivono quotidianamente la realtà di 

Solbiate Arno e che si sono già distinte per il loro impegno nelle diverse sfere della vita civile e associativa. 

Portiamo idee innovative e soluzioni concrete, supportate da una squadra che combina l'entusiasmo dei 

giovani con l'esperienza dei meno giovani, tutti mossi dallo stesso spirito di servizio e volontariato sociale. 

Il nostro impegno è quello di lavorare insieme per costruire un Solbiate Arno che sia esempio di innovazione, 

di equità sociale e di valorizzazione delle risorse locali. In questo percorso, ci impegniamo a mantenere 

un dialogo costante e costruttivo con i cittadini, per essere non solo amministratori, ma veri e propri 

facilitatori del bene comune. La nostra è una candidatura dell'ascolto, dell'inclusione e dell'azione: 

un'alternativa concreta per un comune che vuole riscoprire la sua vitalità e diventare un punto di riferimento 

nel panorama lombardo e oltre. 

Punti programmatici 
 

1. Servizi Istituzionali, generali e di gestione: per migliorare l'efficacia della comunicazione tra il Comune 

e i cittadini e garantire un accesso facilitato ai servizi offerti, ci impegniamo a realizzare un'ampia 

modernizzazione del sistema informatico comunale. Questa ristrutturazione sarà guidata 

dall'introduzione di un portale web completamente rinnovato, progettato per essere intuitivo, facilmente 

navigabile e ottimizzato per l'accesso da qualsiasi dispositivo. Questo portale non solo centralizzerà tutte 

le informazioni relative ai servizi del Comune ma includerà anche una piattaforma dedicata per la 

prenotazione di appuntamenti e per la segnalazione di problemi, assicurando una gestione più fluida e 

trasparente delle richieste cittadine. 

Parallelamente, rafforzeremo la presenza del Comune sui social media e svilupperemo forum online 

dove i cittadini possono discutere temi di interesse locale, condividere idee, e ricevere aggiornamenti 

diretti. Questi spazi digitali favoriranno un dialogo aperto e continuo, permettendo ai cittadini di 

partecipare attivamente alla vita della comunità e all'elaborazione delle politiche locali. 

Con queste innovazioni, vogliamo rendere l'amministrazione comunale non solo più accessibile, ma 

anche più reattiva alle esigenze dei cittadini, facilitando un'interazione costante e costruttiva. Questo 

passo avanti nel miglioramento della comunicazione digitale è fondamentale per costruire una comunità 

più informata, coinvolta e soddisfatta. 

Nell’ottica della trasparenza e della democrazia all’interno degli Organi decisionali del Comune , sulla 

scia  delle novità intervenute nel corso di questi anni , avremo cura di “riformare” sia lo Statuto Comunale 

e sia il Regolamento per il Funzionamento degli Organi Collegiali del Comune approvati in anni più che 
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lontani e mai più adeguati . 

2. Ordine Pubblico e Sicurezza: il Comune di Solbiate Arno ha già investito in un sistema di 

videosorveglianza che riteniamo essere  un passo importante verso il miglioramento della sicurezza 

pubblica. Tuttavia, nonostante la presenza di questa tecnologia, continuiamo a registrare episodi di 

microcriminalità, come furti che si verificano a tutte le ore del giorno e della notte, nonché atti di degrado 

e vandalismi in luoghi pubblici come piazze, parchi, parcheggi e ingressi di mezzi a motore nei boschi. 

Questi problemi non solo minano la sicurezza ma anche la qualità della vita dei nostri cittadini e 

l'immagine del nostro comune. 

Riconoscendo la necessità di un approccio più ampio e coordinato per affrontare queste sfide, 

proponiamo un rafforzamento della collaborazione tra le forze di polizia locale e la stazione dei 

carabinieri. Sarà essenziale integrare il sistema di video-vigilanza esistente con monitoraggi più capillari 

e mirati, soprattutto nei punti nevralgici che sono stati identificati come aree ad alto rischio di 

microcriminalità e disordine. 

In aggiunta, svilupperemo un nuovo modo multicanale che permetterà ai cittadini di fare segnalazioni 

dirette all'amministrazione e alle autorità comunali competenti. Questo strumento sarà progettato per 

garantire una tempestiva risoluzione dei problemi, consentendo una reazione rapida ed efficace agli atti 

di degrado ambientale o di qualsiasi altra situazione cui è necessaria l’attenzione da parte 

dell’amministrazione comunale.  

Con queste misure, miriamo a creare un ambiente sicuro e accogliente per tutti i cittadini di Solbiate 

Arno, riducendo significativamente i livelli di microcriminalità e disordine e rafforzando la fiducia nella 

capacità del Comune di proteggere e migliorare la comunità. Questo impegno verso la sicurezza 

pubblica e la qualità della vita urbana è fondamentale per il benessere di tutti i residenti e per l'attrattiva 

del nostro comune. 

3. Istruzione e Diritto allo Studio: nonostante le normative abbiano eliminato l'obbligo per i Comuni di 

redigere e presentare il Piano del Diritto allo Studio, riconosciamo l'importanza di questo strumento per 

una programmazione efficace e coerente nell'ambito educativo. Pertanto, il nostro Comune continuerà 

a sviluppare e implementare Piani del Diritto allo Studio annuali, che permettano di definire all'inizio di 

ogni anno scolastico i progetti e di assegnare le risorse necessarie in conformità alle disposizioni in 

materia.  Questo approccio organizzato e proattivo eviterà interventi disorganici durante l'anno didattico 

e garantirà un coinvolgimento più ampio dei cittadini e degli studenti nei programmi extrascolastici. Per 

andare oltre e supportare direttamente i nostri giovani, introdurremo un'iniziativa di borse di studio 

dedicata agli studenti universitari residenti a Solbiate Arno. Queste borse di studio saranno assegnate 

sulla base del merito e della necessità economica, per assicurare che nessuno studente venga privato 
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della possibilità di perseguire la propria formazione a causa di limitazioni finanziarie. L'obiettivo è 

doppio: da un lato, incentivare l'eccellenza e il merito, dall'altro, fornire un sostegno concreto a quelle 

famiglie che faticano a sostenere i costi dell'istruzione superiore. Queste misure non solo rafforzeranno 

il tessuto educativo del nostro Comune, ma contribuiranno a costruire una comunità più istruita, 

competente e pronta ad affrontare le sfide del futuro. 

Riconoscendo inoltre la necessità di spazi dedicati allo studio, ci impegniamo a creare un'aula studio 

attrezzata, che sarà allestita con tutti gli strumenti e le comodità necessarie per offrire un ambiente di 

apprendimento stimolante e accessibile a tutti i cittadini di Solbiate Arno e delle aree limitrofe. Questo 

spazio sarà progettato per essere un centro di risorse educative, dove studenti di ogni età potranno 

studiare, prepararsi per gli esami e partecipare a sessioni di studio di gruppo in un ambiente tranquillo 

e supportivo. 

Con un impegno così strutturato nel campo dell'educazione, Solbiate Arno si dimostra attento alle 

esigenze dei suoi cittadini più giovani e al loro diritto fondamentale allo studio. 

4. Tutela e Valorizzazione dei beni e attività culturali: amministrazione e funzionamento delle attività di 

tutela e sostegno, di ristrutturazione e manutenzione dei beni di interesse storico, artistico e culturale e 

del patrimonio architettonico esistente; intervenire sui fabbricati esistenti. In questo quadro, acquisire 

alla proprietà pubblica il fabbricato dell'ex Circolo Familiare e intervenire sulla ristrutturazione dell'Ex 

Plesso Le Querce. Questi stabili potrebbero essere sede di Biblioteca, Sale pubbliche al servizio dei 

cittadini che ne facessero richiesta, Sala teatro, luogo per attività giovanili. Attendere altro tempo prima 

di prendere la decisione di intervenire con le opere di riqualificazione si corre il rischio di incorrere in un 

definitivo degrado degli immobili e di  dovere accrescere le risorse da destinare per la loro 

riqualificazione. La decisione di acquisire e intervenire con opere di riqualificazione nei due stabili sarà 

assunta dopo un'ampia consultazione dei cittadini Solbiatesi.Inoltre, ci impegniamo a risolvere il 

persistente degrado dell'area intorno al monumento ai caduti, situato in Via della Chiesa. Proponiamo 

di instaurare una collaborazione con la Parrocchia e altre parti interessate per elaborare una soluzione 

condivisa che restituisca dignità e decoro a questo spazio significativo, trasformandolo in un luogo di 

rispetto e valore. 

5. Politiche Giovanili, Sport e Tempo Libero: si è assistito negli anni a un progressivo abbandono della 

vita sociale e culturale dei giovani del nostro paese e nessuna risorsa è stata spesa per le politiche 

giovanili . È quindi nell'interesse  comune del nostro paese valorizzare le competenze e l'entusiasmo che 

i giovani sanno mettere a disposizione della collettività se puntualmente si risponde concretamente ai 

loro bisogni. Per questo vogliamo intervenire mettendo a disposizione un luogo fisico a loro dedicato 

nel quale possano svolgere le loro autonome attività. Verranno presi accordi in convenzione  con i 

gestori del nuovo campo da paddle col fine di applicare  tariffe agevolate per i residenti e programmi 
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speciali dedicati  ai giovani Solbiatesi . Questa iniziativa non solo favorirà l'accesso allo sport a prezzi 

convenienti ma promuoverà la socializzazione e l'integrazione tra i giovani del nostro comune. Infine, 

con l'obiettivo di incentivare la partecipazione giovanile e l'inclusione attraverso lo sport, il nostro 

Comune impegnerà le  risorse  ritenute adeguate per interventi mirati ad aumentare la sicurezza degli 

spettatori che si recano allo Stadio Comunale di Solbiate Arno e , d’intesa   con la Società Sportiva 

Solbiatese, si farà carico di stipulare programmi  che rendano fruibili ai giovani parte delle strutture del 

Campo Sportivo Comunale . 

Inoltre, per migliorare la qualità della vita dei cittadini e degli animali, ci impegniamo a identificare e 

attrezzare una nuova area idonea per l'area cani, selezionando un luogo più accessibile rispetto 

all'attuale spazio scosceso e poco accessibile ad anziani e disabili. Questa nuova area verrà dotata di 

infrastrutture adeguate per garantire sicurezza e accessibilità, e sarà governata da un regolamento che 

disciplini l'accesso e la fruibilità dell'area secondo standard comuni. In aggiunta, vogliamo che questo 

spazio favorisca l'educazione cinofila e le adozioni consapevoli, organizzando regolarmente incontri con 

educatori e eventi di sensibilizzazione al fine di promuovere una convivenza civile e rispettosa tra 

cittadini e animali.  

Nel riconoscere e valorizzare l'energia e le competenze dei giovani del nostro paese, ci impegniamo a 

espandere significativamente le opportunità a loro disposizione, garantendo un approccio olistico che 

soddisfi sia il loro bisogno di formazione che di espressione personale. 

a. Workshops e Corsi di Formazione: Implementeremo una serie di workshop e corsi di 

formazione in campi emergenti e di interesse come la tecnologia, l'arte, l'imprenditorialità e 

la gestione finanziaria. Questi corsi saranno svolti in collaborazione con istituzioni educative 

e aziende locali, offrendo ai giovani competenze rilevanti per il loro futuro professionale e 

personale. 

b. Eventi Culturali e Artistici: Promuoveremo eventi culturali come concerti, mostre d'arte e 

festival cinematografici, incoraggiando i giovani a partecipare attivamente sia nella creazione 

che nell'organizzazione di tali eventi. Questo stimolerà la loro creatività e arricchirà la vita 

culturale della comunità. 

c. Programmi di Volontariato e Servizio Civico: Creeremo programmi di volontariato che 

permettano ai giovani di impegnarsi in iniziative di valore sociale, come la tutela ambientale, 

il supporto agli anziani, e la partecipazione attiva in eventi comunitari. Questi programmi 

aiuteranno a sviluppare un forte senso di cittadinanza attiva e responsabilità. 

d. Consiglio Comunale dei Ragazzi: Istituiremo un consiglio giovanile che offra ai ragazzi 

(minori di 18 anni) una piattaforma per esprimere le loro idee e influenzare le decisioni 
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politiche che impattano direttamente sulla loro vita. Questo consiglio agirà come un 

collegamento vitale tra i ragazzi e l'amministrazione comunale, assicurando che le loro voci 

siano ascoltate. 

e. Consiglio Comunale Aperto ad inizio anno: E’ nostro desiderio ampliare la partecipazione 

democratica riguardo le scelte che l’amministrazione intenderà intraprendere a partire dal  

Bilancio di Previsione .Per tale scopo, i cittadini saranno invitati in una assemblea pubblica a 

proporre idee utili a fare crescere il nostro paese . 

f. Accesso alla Salute Mentale e Supporto Psicologico:Implementeremo servizi di supporto 

psicologico accessibili nei centri educativi e attraverso il convenzionamento con i centri 

deputati ,  aiutare i giovani a gestire efficacemente lo stress e altre sfide legate alla salute 

mentale. 

6. Assetto del Territorio e Politiche Abitative: scaduti i termini dettati dalla Regione Lombardia, è 

necessario iniziare le procedure per lo studio del nuovo Piano di Governo del Territorio (PGT). Il Piano si 

rende necessario per perseguire politiche di sviluppo socio-economiche in stretta correlazione con le 

risorse ambientali e di territorio disponibili. Se necessario, fatte salve le zone di completamento, 

bisognerà tendere, come moltissime altre amministrazioni comunali, a un consumo di territorio che non 

vada ad influire sulla qualità della vita dei cittadini e stabilisca un rapporto equilibrato tra abitato e zone 

verdi.In aggiunta, riconosciamo la necessità di garantire una attenzione  equa tra  tutte le zone del nostro 

comune, incluse quelle che possono essere percepite  come “periferiche ” : Monforte, Monte, zona  

Maggiolino. Ci impegniamo a stabilire una interazione continua e strutturata con gli abitanti di queste 

aree attraverso i loro rappresentanti, assicurando che ogni zona riceva la stessa attenzione e risorse per 

affrontare le proprie specifiche problematiche. Questo approccio istituzionalizzerà il principio di pari 

dignità e ascolto per tutte le parti del nostro territorio. 

7. Sviluppo Sostenibile e Tutela dell'Ambiente: l'amministrazione uscente si distingue, purtroppo, per 

essere forse l'unica nel panorama provinciale e forse regionale, a non avere un assessorato alla 

salvaguardia ambientale. La nostra lista si propone quindi di colmare questa significativa lacuna, 

istituendo l'Assessorato alle Questioni Ambientali, un organo che sarà al centro delle nostre politiche 

per garantire una migliore qualità della vita ai nostri cittadini. Questo nuovo assessorato non si limiterà 

al semplice mantenimento delle aree naturali esistenti, ma si impegnerà attivamente nella risoluzione di 

problematiche ambientali a lungo trascurate, quali l'inquinamento acustico, la gestione dei corsi d'acqua 

maleodoranti nei mesi estivi e il potenziamento del servizio di pulizia delle strade. Inoltre, introdurremo 

piste ciclabili che favoriranno la mobilità sostenibile e serviranno come aree di svago sicure e accessibili, 

integrando queste infrastrutture con il verde urbano e naturale per promuovere uno stile di vita attivo e 

salutare. Parallelamente, potenzieremo i marciapiedi in zone cruciali come Via per Caronno e Via per 
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Oggiona, migliorando l'accessibilità e la sicurezza per pedoni e ciclisti. La manutenzione e il 

miglioramento del verde urbano saranno centrali, con interventi regolari come il taglio dell'erba e la cura 

delle aree verdi, per trasformare parchi e spazi pubblici in luoghi piacevoli e funzionali. Un'attenzione 

particolare sarà dedicata ai boschi del nostro territorio, che verranno curati e valorizzati attraverso 

programmi di manutenzione specifici, per prevenire il degrado e promuovere la biodiversità. Questi spazi 

naturali diventeranno così luoghi ideali per l'educazione ambientale e il tempo libero, contribuendo a 

sensibilizzare la comunità sull'importanza della conservazione ambientale. Istituiremo nel centro abitato 

il limite massimo di 30 chilometri orari per gli automezzi a motore  e faremo la mappatura delle strade 

dove è necessario la costruzione di dossi artificiali per limitare la velocità dei veicoli . 

Inoltre, per promuovere un ambiente urbano più verde e sostenibile, il nostro comune lancerà un 

programma di "Adozione di Aree Verdi". Questo programma permetterà a cittadini, aziende, scuole e 

associazioni locali di prendersi cura di piccole aree verdi, giardini pubblici e rotatorie. Attraverso questo 

impegno, i partecipanti contribuiranno attivamente alla manutenzione e all'abbellimento del nostro 

paese, creando spazi più accoglienti e vivibili per tutti.  

Il mercato ambulante settimanale ha perso gran parte della sua attrattiva sia economica che sociale . 

Noi pensiamo all’area mercato  non solo come luogo di scambio economico ma soprattutto luogo di 

interazione  sociale tra le persone. Per raggiungere  questo scopo , vi è  però bisogno di riqualificare  

l’area con un intervento mirato che preveda la presenza di alberi e panchine  a beneficio delle persone 

soprattutto durante i mesi estivi e spazi di vendita adeguatamente ben definite per gli operatori 

economici .     

Infine, l'acqua, essendo una risorsa fondamentale e di proprietà pubblica, deve essere gestita 

nell'interesse della comunità di Solbiate Arno. Riconosciamo che, benché l'acqua sia un bene pubblico, 

il servizio di erogazione non deve essere trattato come un bene privato. Per questo, ci impegneremo a 

garantire che Alfa SRL, l'azienda in-house che gestisce il servizio idrico per conto degli enti pubblici 

locali, operi con un alto livello di trasparenza e responsabilità.Attraverso i nostri rappresentanti nel 

Consiglio dei Sindaci del Consorzio, vigileremo affinchè l’azienda , pur attenta al proprio bilancio, si 

ponga l’obiettivo primario la gestione ottimale del servizio e il contenimento delle tariffe, contrastando 

gli aumenti ingiustificati che hanno visto rincari fino al 30% negli ultimi anni nonostante  bilanci in attivo 

di diversi milioni di euro .Inoltre, ci impegneremo a migliorare la comunicazione e il coinvolgimento 

della comunità nella gestione del servizio idrico, attraverso la pubblicazione periodica di report finanziari 

e operativi e l'organizzazione di incontri pubblici. Questi incontri serviranno a garantire che le decisioni 

siano prese con una chiara comprensione delle esigenze dei cittadini e per promuovere un uso 

responsabile e sostenibile delle risorse idriche. 

8. Diritti Sociali, Politiche Sociali e Famiglie: negli ultimi anni gli stipendi tra i più bassi d'Europa hanno 
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perso parte del loro valore a causa dell'aumento dell'inflazione, e anche i cittadini Solbiatesi hanno 

provato sulla loro pelle la difficoltà di raggiungere la fine del mese con le poche risorse a disposizione. 

Il nostro obiettivo è dunque quello di potenziare il welfare comunale, oltre che con le risorse che 

giungono dallo Stato e dalla Regione, anche con risorse proprie reperite da tagli di spesa da capitoli che 

non hanno ragione di esistere o che sono sovralimentati da eccessive risorse. Vogliamo, ad esempio, 

proseguire sul taglio dell'IRPEF comunale che, grazie all'intervento di un nostro candidato nella passata 

amministrazione, ha visto diminuire o addirittura azzerare l'IRPEF comunale per molti cittadini Solbiatesi. 

È nostra intenzione allargare la platea delle esenzioni per i redditi sino a 20.000 euro e rimodulare le 

aliquote per fasce di reddito. Vogliamo dare corpo alle promesse fatte ma non mantenute, di aiutare le 

famiglie e supportare la natalità delle giovani coppie, dando concretezza alla stucchevole retorica 

perseguita in questi anni che voleva la famiglia perno della società ma in realtà dimenticata dalle 

politiche, se non dopo l'accesso ai servizi di assistenza sociale. Bisogna perseguire, almeno da parte delle 

strutture comunali, politiche sociali giuste evitando che i cittadini siano costretti ad elemosinare 

l'intervento comunale. 

9. Tutela della Salute: È visibile la differenza tra quanto si promette in termini di diritto a servizi sanitari di 

prossimità e quanto accade effettivamente a livello nazionale, regionale e comunale. Durante la 

pandemia da Coronavirus, ci si è resi conto di quanto siano essenziali i presidi medico-sanitari nel proprio 

comune. A Solbiate Arno, invece, l'amministrazione uscente, contravvenendo al basilare principio che i 

servizi al cittadino devono essere potenziati e non dismessi, ha eliminato fin dall'inizio del proprio 

mandato il servizio prelievi. Inoltre, ha dismesso il consorzio con il Comune di Albizzate e poi il servizio  

di assistenza domiciliare a favore di persone, per lo più anziani e persone fragili. Contrariamente a quanto 

fatto dalla precedente amministrazione, il nostro gruppo si impegna a riattivare: il servizio prelievi, il 

consorzio di assistenza sociale e infermieristica ,l’assistenza domiciliare con o senza la collaborazione 

con altri Comuni .   

Inoltre, la manutenzione dell'ambulatorio comunale rappresenta una priorità per la nostra 

amministrazione, essendo un servizio essenziale per la salute dei nostri cittadini. Abbiamo registrato che, 

in occasione di forti piogge, l'ambulatorio ha sofferto di infiltrazioni d'acqua compromettendo, in alcune 

circostanze, la normale erogazione dei servizi. È nostra intenzione garantire che l'ambulatorio sia sempre 

agibile e mantenuto in condizioni adeguate per accogliere i cittadini nel migliore dei modi.Stiamo 

considerando la possibilità di realizzare un progetto più ampio che preveda l'accorpamento dei diversi 

servizi socio-sanitari in un unico complesso, al fine di ottimizzare la gestione e l'efficienza di questi servizi 

essenziali. Nel frattempo, ci impegneremo a effettuare immediati interventi di manutenzione che 

assicurino la piena funzionalità e l'adeguato decoro dell'ambulatorio comunale. Questi interventi 

saranno intrapresi con la massima celerità per evitare qualsiasi disagio ai cittadini e per preservare la 
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continuità e la qualità dell'assistenza sanitaria offerta dalla nostra comunità. 

L'Organizzazione Mondiale della Sanità, seguendo il principio di "cautela", consiglia che le installazioni 

di antenne al servizio della telefonia siano poste lontane da edifici pubblici, sanitari, scuole, ovvero luoghi 

nei quali è forte la concentrazione di persone. Contrariamente a questo principio, a Solbiate Arno le 

installazioni sono poste su due manufatti pubblici (i due acquedotti di Via Chinetti e Via Maggiolino), a 

pochissimi metri dalla Scuola Primaria , dalla sede della biblioteca e dal Centro Anziani. La nostra 

proposta, in ossequio al principio dell'Organizzazione Mondiale della Sanità, prevede, in accordo con le 

società alle quali sono stati concessi i permessi, di spostare gli impianti in luoghi più distanti da quelli 

definiti sensibili come quelli descritti. 

Con il potenziamento del trasporto Cargo degli aeroporti di Malpensa e l'accordo intervenuto con alcuni 

Comuni vicini allo scalo, il sorvolo di alcuni aerei è stato spostato sui territori e Comuni che sino al 

momento dell'accordo erano marginalmente interessati al sorvolo, e Solbiate Arno è tra i Comuni che 

hanno visto accrescere il traffico aereo in molte ore della giornata, principalmente nel periodo estivo. La 

nostra proposta, bocciata dalla passata amministrazione, è che il nostro Comune entri nel Consorzio del 

COR2, ovvero il Coordinamento dei Comuni di 2a Fascia interessati dal sorvolo degli aeri  di Malpensa , 

e in quella sede faccia valere il diritto a vedere salvaguardato il diritto alla salute, progressivamente 

intaccato da rumori incessanti e dagli scarichi dei motori degli aeromobili. 

10. Collegamento al territorio:per migliorare la mobilità all'interno di Solbiate Arno e facilitare l'accesso ai 

centri vicini come Varese e Gallarate, proponiamo un potenziamento significativo dei servizi di trasporto 

pubblico. Sebbene il nostro comune disponga già di alcune fermate di autobus, la rete attuale non è 

sufficientemente capillare per soddisfare le esigenze di tutti i residenti, specialmente quelli che vivono 

in aree meno centrali. 

Riconoscendo l'importanza di un sistema di trasporto pubblico efficiente e accessibile, ci impegniamo a 

collaborare con le aziende  di trasporto per ottimizzare e ampliare il numero e la distribuzione delle 

fermate esistenti. L'obiettivo è introdurre nuove fermate in punti strategici del paese, migliorando così 

la copertura del servizio e garantendo che più cittadini possano beneficiare del trasporto pubblico. 

Inoltre, per incentivare ulteriormente l'uso del trasporto pubblico e ridurre la dipendenza dalle 

automobili, proponiamo di negoziare con le compagnie di trasporto affinché includano fermate presso 

la stazione ferroviaria di Albizzate-Solbiate Arno nei loro itinerari. Questo collegamento diretto con la 

stazione ferroviaria permetterà ai cittadini di Solbiate Arno di accedere più facilmente alla rete ferroviaria 

regionale e nazionale, migliorando così la connettività del paese e offrendo un'alternativa conveniente 

e sostenibile all'uso dell'auto privata.  

11. Gestione dei rifiuti: La raccolta differenziata e l'applicazione della Tariffa Puntuale rimarranno punti 
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centrali delle nostre politiche ambientali. Riconosciamo l'importanza di gestire i rifiuti in modo efficiente 

e sostenibile, garantendo che le tariffe siano equamente commisurate al servizio offerto. Tuttavia, è 

fondamentale che ogni decisione in questo ambito non sia presa unilateralmente.Ci impegneremo a 

garantire un maggiore coinvolgimento della comunità nelle decisioni relative alla gestione dei rifiuti. È 

essenziale che l'amministrazione comunale e i cittadini di Solbiate Arno collaborino strettamente per 

identificare e risolvere le criticità attuali nella raccolta dei rifiuti. In particolare, ci concentreremo su come 

migliorare l'efficacia della raccolta differenziata e assicurarci che le tariffe riflettano correttamente il 

volume e la qualità del rifiuto prodotto da ogni utente.Sorprende e preoccupa che, nonostante 

l'aumento della percentuale di raccolta differenziata e la diminuzione del residuo secco, le tariffe abbiano 

subito incrementi annuali. Ciò solleva questioni di equità e sostenibilità che intendiamo affrontare 

direttamente. Lavoreremo per rendere la tariffazione più trasparente e legata strettamente al 

raggiungimento di standard ottimali di raccolta, garantendo che i cittadini non solo comprendano ma 

anche apprezzino il valore del servizio ricevuto. 

La nostra amministrazione si adopererà per assicurare che le tariffe siano giustificate e proporzionate 

all'efficienza del servizio, incentivando comportamenti sostenibili e migliorando costantemente la 

gestione dei rifiuti a beneficio di tutta la comunità di Solbiate Arno. Questo impegno verso una gestione 

dei rifiuti più giusta e partecipativa è cruciale per il benessere ambientale e sociale del nostro comune. 

12. Comunità Energetiche Rinnovabili:Le comunità energetiche rappresentano un modello innovativo di 

produzione e consumo di energia che coinvolge cittadini, amministrazioni pubbliche ,piccole e medie  

imprese con l'obiettivo di utilizzare fonti rinnovabili a livello locale e scambiare l’energia prodotta tra i 

partecipanti . È nostro impegno promuovere e supportare la formazione di una comunità energetica a 

Solbiate Arno, che possa anche  includere le realtà commerciali e le istituzioni del territorio più prossimo 

al nostro comune .Ci dedicheremo all'attuazione di questa iniziativa sfruttando i finanziamenti disponibili 

tramite bandi regionali e statali, che attualmente offrono risorse a fondo perduto fino al 40% 

dell'importo dei lavori. Inoltre, esploreremo la possibilità di accedere ai fondi del Piano Nazionale di 

Ripresa e Resilienza (PNRR), laddove fosse permesso dalle normative vigenti. 

L'obiettivo è creare una rete energetica locale che non solo risponda efficacemente al fabbisogno 

energetico del nostro comune, ma che lo faccia in modo sostenibile, riducendo la dipendenza dai 

combustibili fossili e promuovendo l'uso di tecnologie pulite. Attraverso la collaborazione con comuni e 

aziende che hanno già esperienze consolidate in questo ambito, intendiamo sviluppare un modello di 

gestione energetica che possa servire da esempio di buone pratiche di sostenibilità ambientale e di 

cooperazione territoriale. 

13. Collaborazione intercomunale:Per massimizzare l'efficienza e l'efficacia nell'esecuzione di lavori di 

pubblica utilità, ci impegniamo a stabilire accordi programmatici con i Comuni limitrofi. L'obiettivo è di 
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condividere risorse e competenze per l'attuazione di interventi manutentivi programmabili, quali il taglio 

dell'erba, le asfaltature di strade, viali e marciapiedi danneggiati, e altri lavori simili. Questi accordi 

saranno organizzati tramite una unica stazione appaltante, ottimizzando il processo e contenendo i costi. 

L'approccio di collaborazione intercomunale non solo garantirà una gestione più snella e meno onerosa 

di queste attività essenziali, ma anche la possibilità di realizzare economie di scala significative. I risparmi 

ottenuti da questa gestione condivisa saranno strategicamente reinvestiti in iniziative sociali mirate, con 

un'attenzione particolare alle necessità delle fasce meno abbienti della nostra comunità. In questo modo, 

assicureremo che i benefici di una gestione oculata si traducano in un impatto sociale tangibile, 

rafforzando il tessuto di supporto ai nostri cittadini più vulnerabili. 

 


